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café assaltado

roubam tabaco e 
dinheiro
Na noite de 11 de maio, o Café 

Diplomata, na rua 19, em Espi-
nho, foi assaltado. Os ladrões le-
varam o dinheiro e os maços da 
máquina de tabaco, provocando 
um prejuízo de cerca de três mil 
euros.

Começaram por partir a porta 
de vidro e o alarme até foi acio-
nado, mas, quando os agentes 
da PSP de Espinho chegaram ao 
local, já os assaltantes tinham 
escapado. 

As autoridades abriram uma 
investigação ao furto. PJd

em anta

Feridos em 
colisão
Uma mulher e um homem, de 

60 e 72 anos, f icaram feridos 
numa colisão entre dois carros, 
no dia 11 de maio, pelas 15h00, 
na zona do Bairro da Ponte de 
Anta. A PSP de Espinho e os Bom-
beiros Voluntários do Concelho 
de Espinho estiveram no local.  
PJd

dia 25 de maio

sábado radical 
no Parque João 
de deus

No âmbito da campanha “Maio 
Mês do Coração”, a Câmara Muni-
cipal de Espinho organiza no pró-
ximo sábado, dia 25 de maio, um 
dia radical. A partir das 10h00, 
o Parque João de Deus acolhe-
rá atividades tão diversif icadas 
como arborismo, escalada, slide, 
insufláveis, paintball (tiro e jo-
gos), karts a pedais, surf mecâ-
nico e tiro com arco entr outras. 
A entrada é naturalmente grátis. 
cr

RAStREiOS E AtiViDADES PARA A POPUlAçãO ESPiNhENSE

Espinho cElEbrou o Dia MunDial 
Da hipErtEnsão

COMíCiO DA CDU PARA AS ElEiçõES EUROPEiAS

JEróniMo DE sousa apoia canDiDatos ao parlaMEnto EM Espinho

o secretário geral do PcP, 
Jerónimo de sousa este-

ve presente em espinho, no co-
mício da cdU na última sexta 
feira. ao lado do candidato ao 
Parlamento europeu, Francisco 
Gonçalves, foi discursado o ape-
lo ao voto, as conquistas da cdU 
e ainda as crises do governo do 
Ps.

O Comício que se iniciou com 
uma sala cheia que foi “uma afir-
mação de força da nossa candida-
tura neste distrito”, contou com a 
presença de várias personalida-
des que se juntaram neste comí-
cio. Entre eles, discursou Jerónimo 
de Sousa que demonstrou o seu 
apoio ao candidato ao Parlamento 
Europeu e ao voto, afirmando “é 
hora de sensibilizar todas as ener-
gias para que não falte nenhum 
voto na CDU”. Acrescentou ainda 
“é preciso dar força à CDU para 
que consigamos fazer avançar o 
país, afirmar os direitos dos traba-
lhadores, do desenvolvimento do 
país, afirmando a sua soberania, 
para todos os que aspiram uma 
mudança de política em Portugal 
e na Europa”.

Para além disso Jerónimo de 
Sousa menciona os avanços e con-
quistas que o governo conseguiu, 
“inseparáveis da contínua inter-
venção do PCP e da CDU, determi-
nantes para dinamizar a economia 
e o emprego, entre elas recupera-
ção de salários, subsídios, feriados 
pensões, abonos e horários de tra-
balho”, exemplificou.

Contudo, af irma que poderia 
ter sido feito ainda mais “caso o 
PS não estivesse comprometido 
aos interesses do grande capital e 
não pusesse à frente da resposta 
dos problemas nacionais as regras 
e imposições da União Europeia”. 
O Secretário Geral do PCP critica 
ainda as campanhas do PS, PSD e 
CDS, afirma que “não os vemos a 
discutir o que interessa como os 
problemas do país e os impactos 
das políticas da União Europeia, 
mas estão apostados apenas na 
picardia, na diatribe, na persona-
lização da política e na política-
espetáculo”.

os candidatos

O candidato da CDU às eleições 
para o Parlamento Europeu, Fran-

cisco Gonçalves, também assumiu 
uma posição idêntica, apelando 
ao reforço de votos na CDU como 
uma medida que evitará prejuízos 
futuro para os setores primários 
da economia nacional, tal como 
para defender os interesses de 
Portugal, tendo por base a união 
de povos soberanos.  

Por último, discursou a primei-
ra candidata do Partido Ecologis-
ta Os Verdes, nas listas da CDU 
ao Parlamento Europeu, Mariana 
Silva que reforçou a posição e o 
“caminho que queremos: o do 

ambiente”. Menciona também as 
medidas alcançadas a esse nível, 
como é o caso da luta na defesa 
dos transportes públicos. Já na 
União Europeia, a candidata am-
bientalista apela por uma Europa 
mais verde, mais justa e também 
mais solidária a vários níveis.

Já na segunda-feira, o eurode-
putado Miguel Viegas, do PCP es-
teve em Espinho. Numa viagem 
pela linha do Vouguinha, Miguel 
Viegas mostrou-se preocupado 
com a degradação daquela linha. 
cM

Música e grafite. Duas valências que prometem animar o evento. 

Para comemorar o dia Mun-
dial da Hipertensão, a 

câmara Municipal de espinho 
organizou, em parceria com a 
sociedade Portuguesa de Hiper-
tensão (sPH) atividades de sen-
sibilização contra esta doença. 

A Sessão Solene teve lugar no 
Salão Nobre dos Paços do Con-
celho na última sexta feira e con-
tou com a presença do presidente 
da SPh, Vítor Paixão, a vereadora 
da Câmara Municipal de Espinho, 
lurdes Ganicho e ainda da douto-
ra Rosa de Pinho e da enfermeira 
Patrícia Damasceno.

O dia dedicado à sensibilização 
para o combate a esta doença que 
não dá sintomas, ocorreu no par-
que João de Deus com atividades 
pelo dia inteiro, de modo a dar 
a conhecer e analisar os perigos 
desta doença. tal como afirmou 
o presidente da SPh, Vítor Paixão, 
“pretende-se que este seja um 
dia mediático, em que vimos ao 
encontro da população e a aler-
tarmos para a importância de co-
nhecer os valores da sua pressão 

arterial, para poder tratá-los de 
forma adequada”.

Já Espinho, a capital das come-
morações nacionais, nas palavras 
de Vítor Paixão “tem sido um 
ótimo representante”. tal como 
afirma o presidente da Socieda-
de, o concelho “está a responder 
de forma fantástica e as pessoas 
estão a aderir para saber quais 
são os valores da sua pressão 
arterial”. De notar que Espinho 
tem uma população muito idosa, 
cerca de 200 idosos por cada 100 
jovens, daí ser importante alertar 

sobre os perigos desta doença, 
que afeta 42% dos portugueses. 

São nestas atividades em que 
se pretende alertar, identif icar, 
tratar e controlar a doença, que 
começa a afetar cada vez mais 
as pessoas mais novas. Assim, 
promovendo sempre os hábitos 
de vida saudáveis, foram expos-
tos uma centena de desenhos 
de crianças para alertar para a 
importância de começar cedo a 
adquirir estilos de vida saudável 
para evitar que a tensão alta se 
manifeste. cM

PARA AS EUROPEiAS DE 26 DE MAiO

MEsas DE voto EM paraMos altEraDas

na edição anterior notícia-
mos e divulgamos as sec-

ções e respetivas mesas de voto 
para cada uma das freguesias. 
contudo, em Paramos, houve 
nova organização dos cadernos 
eleitorais e consequente mu-
danças nas secções. apesar des-
sas mudanças, o local de voto 
para os paramenses continua a 
ser o centro escolar de Paramos 
(travessa dos Loureiros).

Paramos

Secção de Voto 1 - 
Centro Escolar de Paramos
do eleitor ABEl FERNANDO RODRiGUES FERREiRA 

ao eleitor CYRil MARQUES DOMiNGOS

Secção de Voto 2 - 
Centro Escolar de Paramos
do eleitor  DANiEl ANtÓNiO DA ROChA GONçAlVES 

ao eleitor JÚliA RODRiGUES MOREiRA PEDROSA

Secção de Voto 3 - 
Centro Escolar de Paramos
do eleitor JUliANA DENiSE PEREiRA FRANCiSCO                  

ao eleitor  MARiA MANUElA OliVEiRA MARQUES

Secção de Voto 4 - 
Centro Escolar de Paramos
do eleitor  MARiA MARGARiDA DE SÁ E SilVA                 

ao eleitor ZUlMiRA PÓPUlO MARtiNS
UE
eleitor JEAN ClAUDE GOMES

BlOCO DE ESQUERDA NAS ElEiçõES EUROPEiAS

louçã Junta-sE a Marisa na fEira DE Espinho

na Feira da espinho, por 
“terras onde tem domi-

nado Psd e cds”, Marisa Matias 
colheu na segunda-feira o re-
conhecimento pela defesa que 
o Bloco de esquerda (Be) tem 
feito de salários e pensões, re-
cebendo promessas de votos, 
porque são precisas “mulheres 
no poder”.

“Marisa, em frente”, repetiu por 
diversas vezes uma vendedora no 
dia em que a caravana do Bloco 
de Esquerda chegou à Feira de Es-
pinho, uma paragem obrigatória 
para os bloquistas nas diversas cor-
ridas eleitorais e que contou com a 
presença do antigo coordenador e 
fundador, Francisco louçã.

Numa receção calorosa, a cabe-
ça de lista do BE às eleições eu-
ropeias distribuiu beijos, abraços 
e gargalhadas, recebeu elogios, 

promessas de votos e até um ca-
cho de uvas.

A candidata recusou a bifana e 
o bolinho de bacalhau, com um 
pedido de desculpas, tendo-se 
cruzado com alguns feirantes e 
compradores desta importante 
feira manifestamente otimistas: 
“é para ganhar”.

“É obviamente bom quando nós 
chegamos a terras como estas, 
onde tem dominado o PSD e o CDS 
que enganaram as pessoas com 
os salários e com as pensões, e as 
pessoas percebem isso, que nós 
somos quem as temos estado a de-
fender, nos salários e nas pensões 
e reconhecem esse trabalho”, disse 
aos jornalistas a meio da visita, a 
primeira a um mercado ou feira no 
período oficial de campanha.

Admitindo que isso a faz “sen-
tir bem” porque é a prova que o 
trabalho do BE “está a chegar às 

pessoas”, Marisa Matias defendeu 
que “é preciso estar em todos os 
sítios e ouvir as pessoas”.

E ouviu. Ouviu “a honestidade 
da vida” das pessoas, com muitos 
lamentos para quem a pensão não 
chega ou cujos salários “foram 
cortados” ou da “forma como se 

sentiram enganadas”.
Marisa Matias esteve sempre 

lado a lado com Francisco louçã, 
reconhecido por todos - “está 
sempre na mesma este, cada vez 
mais novo”, ouviu-se -, mas, às 
vezes, já ultrapassado pela euro-
deputada. MV
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A pArtir de 1 de junho

Fórum “Sem eSpinhaS” com atividadeS para 
todoS oS goStoS

no primeiro dia do mês de 
junho, o município pro-

move um fórum sobre economia 
do mar e turismo costeiro. esta 
iniciativa reunirá profissionais 
(portugueses e espanhóis) do 
sector e será um motor de di-
namização para a amanha do 
peixe. 

no contexto do evento “Sem 
espinhas”, e com o objetivo de 
promover a gastronomia local e 
o restante património associado 
a espinho, cruzar a relexão cientí-
fico-económica sobre os desafios 
que se colocam atualmente aos 
territórios costeiros, apresentan-
do propostas lúdico-pedagógi-
cas, que revelam a oferta turística 
da cidade. 

rui Azevedo, um dos interve-
nientes no programa enquanto 
secretário-geral da Fórum oceano 
- Associação da economia do Mar, 
explica que, “pela diversidade de 
‘stakeholders’ envolvidos”, a ini-
ciativa facilitará “a identificação 
e perceção dos recursos mari-
nhos e do seu valor”, ajudando 
a compreender “como é que os 
territórios podem beneficiar da 
sua valorização” e “que condições 
de governação há que criar para 
aproveitamento do potencial do 
mar”. 

defendendo que os setores 
emergentes desse ramo da econo-

mia são “particularmente exigen-
tes em matéria de conhecimento, 
tecnologia, competências, inves-
timento e capacidade empresa-
rial”, rui Azevedo realçou ainda 
que “portugal está a dar passos 
nestas matérias”, nomeadamente 
ao nível da energia eólica ‘offsho-
re’.

Contudo, os contributos dessas 
áreas para o crescimento eco-
nómico do país “são ainda mar-
ginais” e têm sido prejudicados 
pela burocracia e pelo “peso dos 
procedimentos administrativos, 
exigidos sobretudo ao nível do 
licenciamento de atividades”, re-
feriu.

estes e outros aspetos serão 
alvo de análise no Fórum Sem es-
pinhas, quer na vertente cientí-
fica do evento, que contará com 
conferências de isabel tato - di-
retora do departamento técnico-
científico da Associação nacional 
dos industriais de Conservas de 
peixe - e de António josé Correia 
- consultor da Fórum oceano e ex-
presidente da Câmara Municipal 
de peniche. 

antiga lota vai ganhar 
nova vida

está prevista também a presen-
ça da chef patrícia Borges, que 
tem vindo a promover espécies 
marinhas sustentáveis como a 

CentenAS de AdeptoS CoMeMorArAM o 37º título do Sl BenFiCA

eSpinho FeStejou a reconquiSta
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130º aniversário

JF espinho de 
parabéns
o 130º Aniversário da indepen-

dência da Freguesia de espinho 
será celebrado no próximo dia 
23 de maio. 

A junta de Freguesia tem pre-
vistas algumas atividades, pela 
manhã, como o habitual hastear 
da Bandeira; a inauguração da 
exposição “A ponte é uma pas-
sagem”, pelas 10:30 e romagem 
ao cemitério. pela tarde, haverá 
ainda lugar a convívio no Centro 
Sénior; a uma Missa Solene, na 
igreja Matriz, pelas 19:30, e para 
f inalizar, um momento musical 
no Auditório da junta de Fregue-
sia, pelas 21:30.  cr

dia 17 de maio

convívio sénior 
de Paramos
decorreu no dia 17 de maio, o 

4º passeio/convívio sénior, orga-
nizado pela junta Freguesia pa-
ramos, que juntou 178 pessoas.

o itinerário foi um passeio na 
Figueira da Foz, seguindo-se a 
eucaristia realizada na igreja 
S.julião, igreja matriz da loca-
lidade e celebrada pelo pároco 
de paramos, padre nuno oliveira 
que se integrou juntamente com 
os paramenses nesta iniciativa.

o almoço convívio, foi reali-
zado na Quinta oliveira, na fre-
guesia de Arazede, concelho de 
Montemor-o-Velho, que decor-
reu com enorme satisfação dos 
presentes, onde não faltaram os 
momentos dançantes, proporcio-
nando um verdadeiro dia de con-
fraternização entre todos, que 
aguardam já a próxima edição 
desta iniciativa, em 2020.

Marcaram presença nesta ini-
ciativa pinto Moreira, presidente 
da Câmara Municipal, Vicente 
pinto, vice presidente da autar-
quia, bem como Manuel dias, 
presidente da junta de Freguesia 
de paramos. Mv

no sábado à noite, a euforia 
da conquista de mais um 

título de campeão do sl Benfica 
levou centenas de adeptos es-
pinhenses a sair à rua para co-
memorar. numa festa vermelha 
e branca. 

era o dia do tudo ou nada e ape-
nas havia uma certeza: no sába-
do Sl Benfica ou FC porto seriam 
campeões.

Com a balança a pender para a 
equipa lisboeta (pela margem de 
pontos e por depender apenas dela 
própria), eram certamente poucos 
os benfiquistas que não acredita-
vam na conquista.  Às 18h00, meia 
hora antes do arranque dos en-
contros, já a rua 62 se encontrava 
vestida de vermelho e branco com 
vários adeptos reunidos em frente 
à Casa do Benfica. por sua vez, em 
frente à Casa do FC porto de es-
pinho, não havia ninguém cá fora 
com as cores azuis e brancas. 

A sucessão de golos no encon-
tro do Sl Benfica frente ao Santa 
Clara fez explodir de alegria os 
espinhenses que também torcem 
pelos encarnados. Após o último 
apito do árbitro, e já com a recon-
quista assegurada, a concentra-

ção, como tem sido habitual, foi 
na rua 62 com centenas de adep-
tos a festejarem entre bandeiras, 
tochas e cânticos sobre o novo 
campeão nacional. já passava da 
meia noite quando muitos ainda 
festejavam. no

eM SilVAlde

campanha pirilampo mágico 2019 na ruaS 
até dia 9 de junho

de tons quentes como o 
amarelo e cor-de-laranja, 

o novo Pirilampo Mágico já se 
encontra à venda (até dia 9 de 
junho). este ano há também a 
possibilidade de adquirir ou-
tros materiais como canecas, 
chavenas, etc. 

A Campanha pirilampo Mágico 
2019 decorre de 17 de maio a 9 de 
junho, encontrando-se à venda o 
pirilampo (2€) o pin (1€), a cane-
ca (4€), a chávena (6€), a t-shirt 
(6€) e o saco (2.20€) na Cercies-
pinho e em múltiplos parceiros 
como escolas, igreja, cafés, lojas 
de espinho, S. Félix da Marinha e 
Castelo de paiva, zonas em que a 
venda destes materiais é da res-
ponsabilidade da organização. A 
receita destes produtos permitem 
à Cerciespinho, que disponibili-
za serviços para as pessoas com 
deficiência e incapacidade, obter 
receitas importantes para o de-
senvolvimento dos seus projetos 

cavala, helena Cardoso - diretora 
comercial e de relações institucio-
nais da empresa docapesca, e de 
Adolfo neira lamas - consultor es-
panhol especializado em estraté-
gia e organização na Administra-
ção pública e promotor do projeto 
“Cocina Atlântica” com o governo 
regional da Galiza. 

no que ao lazer diz respeito, o 
Fórum Sem espinhas prevê diver-
sas atividades para a antiga lota 
da cidade: uma visita à chegada 
das companhas, com o tradicional 
puxar das redes de pesca, e “um 
pequeno-almoço típico dos pes-
cadores”, servido no bairro pisca-
tório, pelas varinas da Associação 

“o Mar é nosso”.
A tarde está reservada para ses-

sões de “showcooking” por cinco 
chefes: patrícia Borges, elísio Ber-
nardes, justa nobre, josé Carlos 
Sengo e António loureiro.

durante todo o dia haverá ainda 
oportunidade de comprar peixe 
na lota e deixá-lo no “bengaleiro” 
do Sem espinhas, onde se poderá 
levantar mais tarde, já devidamen-
te amanhado.

o “Sem espinhas” teve a sua pri-
meira edição em 2016. em março 
deste ano, lançou a rota dos res-
taurantes e agora o Fórum, cujas 
atividades implicam reserva pré-
via e aquisição de bilhete. cr
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e serviços. 
“Mas mais importante é a di-

nâmica desta campanha, com 
elevada visibilidade para as ne-
cessidades e direitos das pessoas 
com deficiência. este é o cerne 
da Campanha pirilampo Mágico 
2019, expressa no conceito de a 
“natureza é solidária”, que reco-

nhece esta dimensão da nature-
za, alerta para a emergência das 
questões ambientais e aponta 
para a responsabilidade de to-
dos nós na inclusão das pessoas 
com deficiência assegurando a 
qualidade de vida de todos!”, ex-
plica a organização a cargo da 
Cerciespinho. no

no diA 20 de MAio

purp também Fez campanha na Feira
três elementos do partido uni-

do dos reformados e pensionistas 
(purp), marcaram presença na feira 
semanal de espinho no passado dia 
20 de maio. Ainda que sem a presen-
ça do cabeça de lista às europeias, 
Fernando loureiro, a pequena co-
mitiva teve a oportunidade de fa-
lar com vários feirantes e também 
espinhenses que por ali passaram. 
recorde-se que no dia anterior, Fer-
nando loureiro criticou o dinheiro 
gasto pelos “grandes” em cartazes, 
quando os pequenos têm dificul-
dade para fazer campanha fora da 

região de lisboa. o candidato re-
feriu que até ao momento o par-
tido gastou apenas 500 euros nas 
suas ações de campanha que têm 
decorrido essencialmente na Área 
Metropolitana de lisboa e do porto.

“não temos dinheiro para nos 
metermos num avião e ir à Madei-
ra ou aos Açores. nem para ir ao 
Algarve temos dinheiro”, lamentou.

Contudo, apesar destas adversi-
dades, o cabeça de lista do purp 
sublinhou o facto de o partido ter 
vindo a crescer no número de pes-
soas inscritas.

“todos os dias temos cerca de 
10 pessoas que demonstram inte-
resse em se inscrever no partido. 
infelizmente os jovens estão mais 

reticentes, mas contamos com eles, 
assim como com os reformados e 
antigos combatentes do ultramar”, 
concluiu. no
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Arte Xávega fará parte do roteiro.
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No dia 7 de maio realizou-se no 
Hotel Dom Henrique no Porto a 
entrega de prémios da ANAM-As-
sociação Nacional de Assembleias 
Municipais, integrada no 3º ani-
versário desta associação.

A presidente da Assembleia Mu-
nicipal de Espinho, Filomena Maia 
Gomes aproveitou o ensejo e, com 
vista a uma candidatura a “Pré-
mio trabalhos de âmbito escolar” 
criou com a colaboração de Rosa 
Couto, da Cerciespinho, um grupo 
de trabalho de que veio a fazer 
parte a Mariana Lima, enquanto 
cuidadora, arquiteto João Castelo 
como representante da associação 
de pais, a professora Anabela Fer-
nandes do Agrupamento de Esco-
las Dr. Manuel Gomes de Almeida 
(ESMGA) e José Carvalhinho da 
Assembleia.

O tema “Incluir Quer-se!” foi 
apresentado aos diretores dos 
agrupamentos de Escolas de Espi-
nho e, num curto espaço de tem-
po os alunos da ESMGA, Afonso 

PELA ASSOCIAçãO NACIONAL DE ASSEMbLEIAS MuNICIPAIS

alunos da esmga com menção honrosa
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dias 25 e 26 de maio

campanha do 
Banco alimentar
Os bancos Alimentares con-

tam, uma vez mais, com a so-
lidariedade de todos os portu-
gueses para uma Campanha de 
Recolha de Alimentos nos dias 
25 e 26 de maio.

A campanha decorrerá em 
lojas em todo o país, com vo-
luntários identificados, à porta 
dos supermercados. No

No dia 16 de maio

Patinhas sem 
Lar e cMe com 
protocolo

Foi assinado no passado dia 
16 maio, nos Paços do Conce-
lho, o protocolo de colabora-
ção entre o Município de Espi-
nho e a Associação de Proteção 
dos Animais “Patinhas sem Lar”.

protocolo estabelece a coo-
peração e parceria entre as en-
tidades, no incentivo e apoio 
às atividades desenvolvidas de 
recolha, tratamento médico-
veterinário, vacinação, despa-
rasitação, esterilização, promo-
ção da adoção responsável de 
animais errantes, abandonados 
e de animais detidos por fa-
mílias de baixos rendimentos 
económicos residentes no con-
celho de Espinho. Visa também 
a promoção de ações de sensi-
bilização e reconhecimento do 
direito dos animais de acordo 
com os seus recursos materiais 
e pessoais. MV

ESPINHO é uM DOS INCLuIDOS

municípios da área metropolitana avançam com 
plano para controlar população de gaivotas

espinho, Porto, Gaia, Mato-
sinhos, Póvoa de Varzim e 

Vila do conde querem plano de 
ação para controlar população 
de gaivotas. Projeto inclui me-
didas junto de aterros sanitários 
bem como a destruição de ovos.

Seis municípios da orla costeira 
da Área Metropolitana do Porto 
(AMP) decidiram avançar com a 
elaboração de um Plano de Ação 
para controlo da população de 
gaivotas. Eduardo Vítor Rodrigues, 
líder da AMP, em declarações à Co-
munição Social avançou que “as 
gaivotas já são um problema de 
saúde pública e este plano já tem 
um caráter urgente porque em 
causa também está a segurança 
pública. A proliferação das gaivo-
tas está a atingir proporções enor-
mes. Temos de intervir rapidamen-
te. E neste momento admito que só 
as cidades de primeira linha avan-

cem, mas mais cedo ou mais tarde 
as outras também vão aderir”.

O plano é para ser feito em par-
ceria com empresas como a LIPOR 
e a SuLDOuRO. “O plano não inclui 
nenhuma estratégia de envenena-
mento. O espaço público está sal-
vaguardado. Esta é uma solução 
integrada. Não valia a pena fazer 
na Póvoa [de Varzim] e deixar Vila 
do Conde de fora ou envolver Gaia 
e não os Municípios abaixo”, refe-
riu o autarca.

Já a proposta descreve que os 
primeiros aderentes a este plano 
são o Porto, Vila do Conde, Póvoa 
de Varzim, Matosinhos, Espinho e 
Vila Nova de Gaia, tendo Eduardo 
Vítor Rodrigues revelado que San-
to Tirso também já estabeleceu o 
compromisso de aderir ao projeto.

O pré-estudo sobre este tema 
já foi entregue à AMP e agora os 
Municípios vão contratar o estu-
do final e definir a abordagem no 

terreno.
Este plano deverá ser apresen-

tado no Conselho Metropolitano 
de junho, adiantou Eduardo Vítor 
Rodrigues.

Recorde-se que o assunto não 
é novo para o PAN (Pessoas-Ani-
mais-Natureza) que em fevereiro 
deste ano apresentou, na Assem-

bleia da República, um projeto de 
resolução que recomenda ao Go-
verno a “elaboração de um estudo 
a nível nacional sobre o estado das 
gaivotas em meios urbanos cos-
teiros”.

O documento ainda aguarda 
agendamento para discussão na 
Comissão de Ambiente. No

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

Pub.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

Rodrigues e Edgar Salgado, ela-
boraram e apresentaram um tra-
balho, ao qual veio a ser atribuído 
um prémio, uma Menção Honrosa, 
exposta numa reunião da Assem-
bleia Municipal. 

“A Assembleia Municipal de Es-

pinho abriu-se pela primeira vez 
à comunidade o que é particular-
mente significativo pela oportuni-
dade da discussão fora da sala, de 
um tema desta densidade social”, 
reforçou a presidente da Assem-
bleia Municipal. No
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Um casal de espinho foi 
julgado pela suspeita de 

prática de abuso sexual de me-
nor dependente e pornografia 
de menores. os dois arguidos 
foram condenados por porno-
grafia infantil, mas o tribunal da 
Feira absolveu-os dos restantes 
crimes.

Os ex-namorados, ela de 36 anos 
e o homem de 56 anos, estavam 
acusados de quatro crimes de abu-
so sexual, na forma agravada e seis 
de pornografia infantil, também 

na forma agravada.
Ele foi condenado a três anos de 

prisão, com pena suspensa, por 
igual período, por um crime de 
pornografia infantil, de trato su-
cessivo. Ela a um ano e seis meses, 
pelo mesmo crime.

O coletivo de juízes entendeu 
que não ficaram provados os fac-
tos que constavam na acusação, 
relativos aos crimes de abuso se-
xual de menor.

Acabariam, no entanto, por ter en-
tendimento diferente sobre os crimes 
de pornografia infantil.

Deixar que o namorado fotogra-
fasse a filha, menor, em cenas de nu-
dez parcial, foi o ponto de partida para 
o Tribunal da Feira condenar o casal 
pela prática de pornografia infantil.

O juiz explicou que as fotos em cau-
sa, tiradas em contexto familiar, não 
seriam, só por si, motivo para a prática 
do crime de pornografia.

Contudo, ressalvou que o facto de 
as mesmas terem permanecido no 
telemóvel e colocadas numa cópia de 
segurança, que permitiria o seu acesso 
a terceiros, levou à prática do referido 
crime. No

MAS AbSOLVIDO DE AbuSO SExuAL DE MENOR

casal condenado por pornografia infantil

CICLO DE FREGuESIAS

“pensar nas freguesias” arrancou em silvalde e segue para paramos

o jornal Maré Viva organi-
zou no sábado passado 

a primeira sessão do ciclo de 
conferências “Pensar nas Fre-
guesias” na sede dos Leões 
Bairristas no Bairro Piscatório. 

O rapper NTS “entrou sem pe-
dir licença” no primeiro evento 
do ciclo Pensar nas Freguesias. 
Com o tema do evento centrado 
na Inclusão Social, NTS rimou e 
improvisou acabando por dar o 
mote para a conferência.  Nes-
te evento organizado pelo jor-
nal Maré Viva, marcou presença 
João Teixeira Lopes, sociólogo e 
professor catedrático na Facul-
dade de Letras da universidade 
do Porto. O catedrático, com bas-
ta experiência na área, centrou 
a sua apresentação e discussão 
na “cultura, a educação e o aces-
so ao mercado de trabalho como 
fatores de inclusão social”. San-
dra Poupinha, diretora técnica da 
Associação do Desenvolvimento 
do Concelho de Espinho (ADCE), 

também aproveitou a oportuni-
dade para destacar os serviços e 
os projetos elaborados pela ADCE 
com especial incidência na zona 
onde decorria a conferência: bair-
ro Piscatório. 

José Ilídio Sá, diretor do Agru-
pamento de Escolas Dr. Manuel 
Gomes de Almeida foi um dos 
convidados e centrou as questões 
de inclusão (e também) exclusão 
no contexto escolar.

José Teixeira,  presidente da 
Junta de Freguesia de Silvalde e 
parceiro do jornal Maré Viva nes-
te evento realizado em Silvalde, 
recordou que “sempre que se fala 
em inclusão, é reconhecer que a 
exclusão está num patamar supe-
rior. Lutar pela inclusão, nos dias 
de hoje, é gritar por mais justiça 
social e igualdade entre os dife-
rentes indivíduos”.

NTS não brindou o público ape-
nas com música e foi convidado a 
partilhar a sua experiência sobre 
o tema. Sempre com base no seu 
trajeto a nível musical e de artis-
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ta, o rapper lembrou os presen-
tes, em especial a um grupo mais 
jovem que fez questão de acom-
panhar o evento, que é essencial 
que aproveitem os projetos rea-
lizados no bairro quer pela ADCE 
quer por outras entidades.

Nas traseiras da sede dos Leões 
bairristas, o artista NEK pintou um 
mural evocativo não só ao local 

mas como ao próprio tema do 
evento. O trabalho ficará expos-
to e é uma das marcas visíveis do 
projeto elaborado pelo Maré Viva.

A próxima sessão deste Ciclo 
de Conferências terá lugar em 
Paramos no dia 13 de julho com 
o tema “Acesso à Saúde”. Depois 
rumará até Anta/Guetim e encer-
rará o ciclo em Espinho. No
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decorreu na passada sexta, 
dia 17 de maio, na Biblio-

teca Municipal José Marmelo e 
Silva mais uma sessão do “Pen-
sar a escrita”, desta vez com um 
convidado muito especial o co-
ronel de cavalaria Joaquim Ma-
nuel correia Bernardo.

Na sessão de “Pensar a Escrita”, 
na apresentação do livro “Santa-
rém – uma Cidade que faz Histó-
ria”, durante cerca de duas horas, 
o seu autor, o  “capitão de Abril” 
coronel  Joaquim Correia Bernardo 
desenvolveu  detalhado  testemu-
nho de quem esteve por dentro 
dos diversos acontecimentos que 
vieram a culminar no sucesso do 
“25 de Abril”. 

Começando por elencar algumas 
pertinentes realidades sociais e 
politicas que se viviam nos anos 
antecedentes a 1974, inventariou 
exemplos como a sua geração de 
militares as sentia e interpretou, 
entretanto agravados pelo prolon-
gado e inconsequente esforço na 
guerra.

 Como direto protagonista, refe-
riu o acumulado descontentamen-
to surgido no coletivo dos capitães 
e como esse facto foi determinan-
te no despoletar da revolta e se ter  

PENSAr A ESCritA CoM CoroNEl JoAquiM CorrEiA BErNArdo

   COMO SURGIU O “25 DE ABRIL” SEGUNDO 
UM DOS SEUS INTERVENIENTES

tornado elemento aglutinador 
para a sequente alteração do es-
tado das coisas e inevitável  rutu-
ra com o regime que as mantinha.

Bem documentado e objetiva-
mente explanado neste seu de-
poimento, na sua qualidade de 
participante então colocado na 
Escola Prática de Cavalaria em 
Santarém, partilhou com a as-
sistência como tomou parte em 
várias reuniões preparatórias e 
nas ações daí planeadas para a 
concretização de determinados 
objetivos operacionais, nomeada-
mente no da coluna militar que o 

seu companheiro capitão Salguei-
ro Maia comandou até lisboa.

Após mais de quarenta anos 
passados sobre aquela data his-
tórica, reuniu agora naquele seu 
livro vários documentos e todas 
aquelas memórias, que pela boa 
aceitação entre o público leitor, 
lhe tem incentivado oportunida-
de dele falar em inúmeras pales-
tras, colóquios e outras sessões 
públicas, inclusivamente também 
junto de alunos de escolas secun-
dárias como foi agora o caso na 
dr. Manuel laranjeira e na dr. Ma-
nuel Gomes de Almeida.  MV
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Danço

improvisas no piano...

danço nua,
No centro de nós!
rimo-nos juntos e livres!
desabrocha azul a flor!

regamos o céu imenso
de prazer, riso, amor!
E pintamos cada pena suave
do pássaro livre que somos!

Cada pena de uma cor!
Como cada sentimento!... 
Pensamento, 
Emoção, 
devoção,
que sentimos e cantamos,
A cada movimento!

Cada pena colorida
Com distinto sabor!
Como cada beijo que damos: 
recheado de calor...

ora doce, ora agridoce, 
ora amargo, ora picante,
ora banhado em lágrimas:
transparentes?Fluorescentes?

(de alegria ou dor...
Bronze, prata, 
ouro!, ou vigor!
Forte em saudade)

Cada pena trabalhada
de forma detalhada, 
Para poder voar, planar, 
Colorir a própria dimensão!
 
inspirar o ar, 
Expirar inspiração!...
Soltar em estrelas 
um rasto de amor...

...porque o amor:

Nunca 
É 
Em 
Vão!

danço nua,
No centro de nós!
rimo-nos juntos e livres!
desabrocha azul a flor!

carla de castro estrada

Poémia
CElEBrAção do diA MuNdiAl doS MuSEuS

ARTE é O TEMA DOS WORkShOpS NO 
MUSEU MUNICIpAL

O Museu Municipal de es-
pinho recebeu, no último 

sábado, dois workshops artísti-
cos, no âmbito do aniversário 
dos 120 anos da elevação de 
espinho a concelho e da come-
moração do dia Mundial dos 
Museus.

Entre pintura, desenho e escrita 
em caixas de cartão e latas de con-
serva, o Museu Municipal de Es-
pinho organizou dois workshops, 
entre eles:

espinho é Mar # espinho é ter-
ra #

organizado pela formadora e 
artista plástica Ana Maria Pintora, 
este é um workshop sem limite de 
inscrições e idades que, segundo 
a formadora baseia-se em “pe-
gar numa caixa e pintar, escrever 
ou desenhar algo que transmita 
as emoções que tenhamos para 
com Espinho e algo que nos faça 
sentir familiarizados com a cida-
de”. Exemplifica ainda “pode ser 
a praia, andar a pé, pode ser um 
escritor ou pintor”, explicitou a 
formadora Ana Maria Pintora.

Este projeto que tem como obje-
tivo conseguir um resultado final 
que reúna 1000 caixas para expo-

No sábado

Nascente apresenta “Os olhos 

dos gatos são cristais de quartzo”

No próximo sábado, dia 25 de maio, pelas 17h00, 
a Nascente convida-a/o a assistir a apresentação do 
livro “os olhos dos gatos são cristais de quartzo”, 
de rosa Maria oliveira. Esta obra retrata o feminino 
primordial e descreve uma variedade imensa de ga-
tos, que parecem pessoas. Este livro assinala os 30 
anos de poesia da autora e a sua 

apresentação será 
feita pela própria. 

terá aqui a sua 
o p o r t u n i d a -
de de adquirir 
este e outros 
livros de rosa 
Maria oliveira. 
Entrada livre, 
na sede da Nas-

cente, na rua 62, 
251. cr

No auditório de espinho

Kassin estreia o seu álbum 
mais recente em espinho
Em Portugal, Kassin tem duas datas para con-

certos. Mas é no Auditório de Espinho que estreia 
relax (2018), o seu mais recente álbum, que dá con-
tinuidade à carreira a solo iniciada em 2011, com 
Sonhando devagar. depois de Espinho, o palco será 
no Musicbox, em lisboa.

os bilhetes para o concerto estão à venda por 8 
euros, com os habituais descontos para os detento-
res do Cartão Amigo AdE e sócios da Nascente. cr

sição,  será apresentado no próxi-
mo dia 26 de outubro, no Museu 
Municipal.

decora a tua lata
organizado pelo Serviço Educa-

tivo do Museu de Espinho, este é 
um workshop que tem como ativi-
dade a decoração de uma lata de 
conservas, dirigida especialmente 
para as crianças. 

de acordo com as responsáveis 
pela atividade, rita Betânia e San-
dra Vieira, “pretendemos apelar à 
criatividade das crianças, tendo 
em conta que este museu está si-
tuado na antiga Fábrica de Con-
servas Brandão Gomes”. Para além 

disso, “como este é o Fórum de 
Arte e Cultura, proporcionamos 
uma atividade criativa e artística”, 
concluíram as responsáveis. 

Este foi um evento que juntou 
miúdos e graúdos. de acordo com 
a Carolina Sousa, “hoje é a primei-
ra vez que estou a pintar e estou 
a gostar muito. tanto que quero 
pintar mais”, disse a menina. Para 
além disso, também encontramos 
estrangeiros, neste caso a alemã 
lisa reine, que afirma estarem pre-
sentes pois “estávamos em viagem 
e encontrámos este workshop no 
Facebook. decidimos vir experi-
mentar porque não é todos os dias 
que se pinta caixas”, terminou. cM

Carolina deslandes, uma das 
maiores vozes da atualidade, es-

treia-se nos Casinos Solverde, no 
âmbito da digressão “Casa“, subin-

diA 8 dE JuNHo

A “CASA” DE CAROLINA DESLANDES SERá 
ApRESENTADA NO CASINO
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do ao palco do Casino Espinho a 
8 de junho, em formato Jantar 
Concerto.

Com milhões de visualizações 
no Youtube, a artista tem trilhado 
um percurso meteórico desde a 
sua estreia, afirmando-se como 
uma das maiores referências não 
apenas no universo digital, mas 
na música nacional contemporâ-
nea.

“Casa”, o seu terceiro disco de 
originais, foi editado a 20 de abril 
e entrou diretamente para o 1.º 
lugar do top nacional de vendas, 
tornando-se o álbum que mais 

vendeu na semana de estreia, em 
2018.

o concerto com direito a jantar, 
no dia 8 de junho, terá um custo 
de 50 euros por pessoa e as reser-
vas, como é habitual, podem ser 
efetuadas online em www.solver-
de.pt. cr

Na Biblioteca

“contos bebés”

 dia 25 de maio, às 11h00, a Bi-
blioteca Municipal José Marmelo 
e Silva acolhe mais uma sessão 
da Bebéteca com “Contos bebés”.
rita Sineiro é a convidada para 
contar as histórias aos mais pe-
quenos.

os ingressos custam 3€ por 
bebé, 4€ por adulto, 10€ famílias 
[2 bebés + 2 adultos]. cr

apresentação do livro

Obras de 
adelaide Vilela
dia 23 de maio, às 15h00, terá 

lugar na Biblioteca Municipal 
José Marmelo e Silva a apresen-
tação do livro “obras de Adelaide 
Vilela - uma Escritora Portuguesa 
no Canadá”. 

A apresentação estará a cargo 
de Manuela Aguiar e a organiza-
ção do evento é da universidade 
Sénior de Espinho. cr

Na noite de 31 de maio

acampar no 
Planetário
o Planetário de Espinho está 

a preparar mais uma sessão de 
“Acampar no Planetário”.

o evento terá início às 21h00 de 
31 de maio e terminará às 9h30 
do dia seguinte e inclui uma ceia 
leve e pequeno almoço. inclui vá-
rias atividades, desde Sessões de 
observação no observatório (ins-
talado no topo do edifício), pas-
sando por jogos para descobrir 
constelações e ainda sessões de 
Planetário. Para terminar da me-
lhor forma, adormeça sob o céu 
fantástico do Planetário, longe 
da poluição luminosa e sonora 
citadina.

A atividade custa 30 euros por 
participante e as inscrições po-
dem ser efetudas no Centro Mul-
timeios de Espinho. cr
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Futebol - CaMpeonato de portugal Série b - play oFF da Subida

casa pia é o primeiro alvo a abater

o sorteio dos quartos de fi-
nal do playoff de promo-

ção do Campeonato de portugal 
ditou o duelo entre o sporting 
de espinho e o Casa pia, enquan-
to o segundo classificado, o Lu-
sitânia de Lourosa vai medir for-
ças com o União de Leiria, numa 
eliminatória que se disputa a 
duas mãos.

as duas equipas aveirenses, 
que terminaram a primeira fase 
da competição no topo da Série b, 
disputam a primeira mão a 25 de 
maio, com o Sporting de espinho 
a visitar o Casa pia e o lusitânia 
de lourosa a receber o união de 

leiria. a segunda mão dos quartos 
de final está agendada para 2 de 
junho.

o sorteio ditou, ainda, a possi-
bilidade de o distrito de aveiro 
poder ver as duas equipas ainda 
em competição subirem à ledamn 
ligapro, pois o vencedor do con-
fronto entre o lourosa e o união 
de leiria jogará as meias-f inais 
com o vencedor da eliminatória 
disputada entre o Vilafranquense 
e o Vizela.

Caso elimine o Casa pia, o Spor-
ting de espinho defronta o ven-
cedor do duelo entre o Fafe e o 
praiense. 

a primeira mão das semifinais, 
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Clube Vai ter equipa FeMinina de inFantiS e de Sub 21 MaSCulino

alexandre afonso e francisco fidalgo são os 
pilares do voleibol da aae

em que ficarão definidas as equi-
pas que sobem de divisão, dispu-

ta-se no domingo de 9 de junho. 
Mv

Sp. Espinho e Lourosa podem voltar a encontrar-se na final.

ao início da noite de sexta-feira 
o pavilhão napoleão guerra foi o 
recinto para mais um encontro das 
iniciadas da aa espinho com as da 
ad Sanjoanense, jogo a contar par 
o Campeonato regional nível ii.

primeira parte muito equilibra-
da com alternância constante no 
marcador, nenhuma das equipas 
conseguiu uma vantagem superior 
a 2 golos. resultado ao intervalo 
16-15 para a equipa de São João da 
Madeira que atingiu a vantagem 
nos últimos segundos.

a segunda parte trouxe uma 
equipa academista com mais de-
terminação, em poucos minutos 
inverteu o resultado e a partir do 
momento que se apanhou na li-
derança do marcador nunca mais 
perdeu a vantagem. a partir do 
meio da segunda parte a vanta-
gem chegou às 4 bolas e foi com 
essa vantagem que chegou ao fim 
do jogo. resultado final 33-29 para 
a equipa espinhense.

Mini derrota

as Minis deslocaram-se a agua-
da de Cima a meio da tarde de 
sábado para defrontarem o laaC 
em encontro a contar para o Cam-
peonato regional de 7.

o laaC começou logo na fren-
te graças à velocidade imposta. 
as academistas ainda tentaram 
contrariar o ascendente inicial do 
laaC, mas não passou disso mes-

mo. resultado ao intervalo 17-6 
para a equipa da casa.

a segunda parte foi semelhante 
a primeira, as academistas fisica-
mente mais pequenas e sem ban-
co para poder refrescar a equipa, 
mesmo assim conseguiram uma 
melhor performance que na pri-
meira parte, resultado final 32-14 
para o laaC.

jornada dUpLa

o domingo trouxe três jogos às 
academistas, as iniciadas deslo-
caram-se ao laaC, jornada dupla, 
para mais um encontro do Campe-
onato regional nível ii.

a equipa da casa começou me-
lhor e com mais velocidade ao 
contrário das espinhenses muito 
lentas e a efetuarem muitos er-
ros técnicos, aos poucos foram 
aumentando a diferença no mar-
cador, chegando ao intervalo a 
vencer por 25-4.

a segunda parte trouxe uma 
equipa espinhense completamen-
te diferente, mais rápida, mais as-
sertiva disputando todas as bolas. 
a vitória do laaC nunca esteve em 
causa mas a vontade das acade-
mistas conseguiu vencer o segun-
do parcial. resultado final de 37-17 
para a equipa da casa.

MUita transpiração

À mesma hora as Juniores entra-

andebol i ForMação

Juvenis confirmam 1.º lugar no grupo 
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Juvenis venceram por 20-19 o ACD Monte.

vam em campo em Vouzela para 
defrontar o aSCd SM Mato em 
jogo a contar para o Campeonato 
regional nível ii Juvenil/Juniores.

os primeiros minutos foram de 
muito equilíbrio, mas aos pouco a 
equipa espinhense começou a to-
mar conta do jogo, com menos fal-
tas técnicas a aa espinho chegou 
ao intervalo a vencer por 10-5.

a segunda parte trouxe um en-
contro todo ele equilibrado, tanto 
nos golos como nos erros técni-
cos, apesar da vitoria nunca ter 
estado em causa as academistas 
tiveram de lutar mais para trazer 
a vitoria para espinho. resultado 
final 19-13.

Minis não foraM gigantes

as Juvenis ao início da noite 
deslocaram-se ao Monte para de-
frontar a equipa do aCd Monte Ju-
niores em encontro a contar para 
o Campeonato regional nível ii 
Juvenis/Juniores.

o Jogo começou muito duro e 
com grande luta sem nenhuma 
equipa conseguir se destacar no 
marcador graças também à pouca 
eficácia ofensiva. o intervalo che-
gou com 11-7 para a aae.

os últimos minutos foram de 
grande emoção com a equipa es-
pinhense a saber jogar com o tem-
po e trazer para casa uma vitória 
por 20-19. Mv

“vamos ter um 
plantel muito 
competitivo para 
a segunda divisão 
e seremos 
candidatos a 
subir. ” 

Consumada a descida à 
segunda divisão, a asso-

ciação académica de espinho 
já começou a preparar a nova 
temporada. alexandre afonso é 
o técnico escolhido para trazer 
a aae de novo ao escalão princi-
pal. francisco fidalgo continua 
como coordenador das camadas 
jovens. técnicos consideram que 
a aposta na formação será uma 
“mais valia” para o futuro.

Como tem sido realizado o 
trabalho na formação da aae?

Francisco Fidalgo (FF): Há cerca 
de quatro anos que assumi as fun-
ções como coordenador da for-
mação. a aae nessa altura estava 
a passar por uma fase esquisita 
em que perdeu muitos jogadores.  
não tínhamos os escalões todos 
e havia equipas com poucos jo-
gadores. a curto prazo tentamos 
equilibrar a situação. Fomos re-
pondo atletas em todos os esca-
lões e há dois anos conseguimos 
fechar todos os escalões desde os 
minis aos juniores. 

Há novidades para este ano?
FF: agora virá uma fase nova 

porque vamos alargar. ou seja, 
vamos ter equipas femininas nos 
escalões de 6x6. Já tínhamos Mi-
nis e agora temos condições para 
dar continuidade a esse projeto. 
Vamos começar com infantis para 
depois crescer a partir daí. é uma 
responsabilidade enorme pois o 
espaço físico é limitado e porque 
o voleibol feminino é um fenóme-
no estranho pois de um momento 
para o outro pode extrapolar.

a ideia é ter uma equipa sé-
nior feminina no futuro? 

FF: nem penso nisso para já. o 
processo natural será assim mas 
a ideia mesmo é fechar dos minis 
até aos seniores. ter uma ligação 
muito grande entre equipas e fa-
zer os jogadores sentirem o clube. 
São esses os objetivos fundamen-
tais do clube.

as novidades ficam-se por aí?
FF: este ano surge também um 

novo escalão, os Sub 21. Já pre-
tendíamos este ano ter uma equi-
pa b pois vamos ter muitos joga-
dores com idade sénior este ano. 
Com a introdução deste escalão 

optamos por disputar este cam-
peonato nacional em vez de ter 
uma equipa b.

Com a descida de divisão a 
formação será um dos pilares 
da aae?

alexandre afonso (aF): o tra-
balho na formação é importante 
para o futuro da aae. o ideal se-
ria que as equipas seniores se ali-
mentassem da formação. Sendo a 
aae sobretudo um clube forma-
dor isso deveria ser gritante mas 
infelizmente não é assim. para ha-
ver uma equipa equilibrada temos 
de ir buscar um ou outro jogador 
mais experiente fora. Seria exce-
lente que no futuro a aae fosse 
toda proveniente da formação. 
infelizmente não vejo nenhum 
clube assim e já andamos nisto 
há muitos anos. a aae tem joga-
dores e equipas competitivas que 
num futuro próximo alimentarão 
a equipa sénior. é uma questão de 
tempo e de centímetros dos atle-
tas. 

Como será  montada a equipa 
para este ano?

aF: Vai haver grandes alterações 
em termos da equipa principal. a 
equipa técnica mudou e vai haver 
grande mexida nos jogadores. e 
sou eu, o treinador, que os vou 
escolher. Vamos ter um plantel 
muito competitivo para a segun-
da divisão e seremos candidatos 
a subir. 

regra geral há sempre um jo-
gador estrangeiro nas equipas. 
essa tendência será para manter?

aF: a aae nos últimos anos tem 
apostado mais em atletas portu-
gueses. Há dois anos foi exceção 
mas por norma tem um ou dois no 
máximo. este ano não vamos ter 
nenhum. é um investimento mui-
to caro. temos muita juventude e 
atletas com experiência que, se 
acreditarem no projeto como eu, 
virão jogar pela académica. este 
projeto tem bases sólidas com 
pessoas honestas. 

pode haver regressos dos cha-
mados históricos como Miguel 
Maia?

aF Se ele estiver interessado 
ficarei muito contente. Mas está 
num patamar diferente e tem 
contrato. temos de ser realistas. 
Vamos ter efetivamente um bom 
plantel. elementos históricos 
como o Miguel Maia são difíceis 
mas pode haver alguns regressos. 

já referiu que a equipa sofre-
rá grandes mexidas. a culpa da 
descida foi dos jogadores?

aF: a pré-época não correu mui-
to bem. a equipa que se construiu 
não era equilibrada em todas as 
posições. Havia jogadores que es-
tavam certos mas que afinal não 
estavam. Foi criada uma equipa 
muito jovem. Só em novembro é 
que veio um reforço que depois 
saiu e abanou ainda mais a equi-
pa. a saída do treinador também 
não ajudou. acho que a forma 
como foi montada a equipa é a 
principal razão de ter corrido mal. 

ambos já vestiram as cami-
solas dos dois maiores clubes 
de espinho. existe ou não ri-
validade entre o sp. espinho e 
aae?

FF: Há uma rivalidade saudável 
e amiga que se mantém entre es-
tes históricos. Já vi situações de 
grandes apoios pois há jogado-
res que são da mesma turma por 
exemplo, e estão tanto a apoiar 
uma equipa como outra. Mas faz 
parte do desporto e neste nível 
é boa esta rivalidade. quando 
chega a outros níveis é que não 
é tão saudável. não blindamos as 
nossas equipas nem jogadores. 
tentamos que gostem de cá es-
tar e nunca fechamos a porta a 
ninguém. a porta que está aber-
ta está também para sair. não 
procuramos atletas na formação. 
Contudo, às vezes sofremos al-
gum assédio que não considero 
benéfico para ninguém.  

aF: acho que sou um bom 
exemplo de respeito e admira-
ção. no ano passado treinava o 
Sp. espinho e os meus filhos jo-
gavam na aae. eles iam apoiar o 
pai ao serviço dos tigres e eu ia 
apoiar a equipa deles da acadé-
mica. Somos ambiciosos e temos 
ideias fortes e às vezes somos tei-
mosos. é normal haver picardias 
e quando é com o clube do lado 
dá-se mais relevo. Mas é sempre 
nos tons ideais. Há respeito e ad-
miração de parte a parte. Cada 
um com as suas armas devem ir 
às suas lutas. no
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Running Espinho organiza a “Corrida Milionária”.
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natação - XIV torneIo VIla D’anta | VIII MeMorIal napoleão Guerra

rodrigo rodrigues brilhou na homenagem

No passado fim de semana, 
a equipa de infantis, Ju-

venis e absolutos da secção de 
natação do sporting Clube de 
espinho esteve presente no Xiv 
torneio vila d’anta | viii Memo-
rial Napoleão Guerra, inserido 
nas comemorações de elevação 
de anta a vila. 

esta competição foi organizada 
pela Secção de natação do Spor-
ting Clube de espinho, em parce-
ria com a Junta de Freguesia de 
anta e da associação de natação 
do Centro norte de portugal com 
o apoio da Câmara Municipal de 
espinho.

estiveram presentes 338 nada-
dores, em representação de 19 
clubes. na classif icação f inal, o 
Clube Galitos de aveiro obteve o 
1º lugar do pódio (984 pontos), o 
Clube Desportivo do Feirense clas-
sificou-se em 2º lugar (753 pontos) 
e o Clube de natação de Valongo 
obteve o 3º lugar (724 pontos). em 
4º lugar ficou o Sporting Clube de 
espinho com 711 pontos.

reCordes atrás 
de reCordes

o grande destaque da equipa 
espinhense foi rodrigo rodrigues 

(Infantil B), ao ter obtido o 1º lu-
gar nas provas 100 e 400m livres, 
100m Costas e 100m Mariposa.  
além de ter ganho todas as provas 
onde participou, rodrigo rodri-
gues bateu 3 recordes regionais da 
associação de natação do Centro 
norte de portugal (anCnp) e 3 re-
cordes do torneio Vila D’anta no 
escalão Infantil B, f icando a ape-
nas 31 centésimos de segundo do 
recorde nacional dos 50m livres 
do seu escalão. 

também em destaques estive-
ram os nadadores Celso pinho, 
Francisca Silva, Francisco almeida, 
Mafalda Cardoso, rodrigo rocha e 
tiago Marques que obtiverem pó-
dios nas provas em que nadaram.

Francisco almeida (Juvenil B) 
obteve o 1º lugar nos 100m Bru-
ços, 2º lugar nos 100m livres e 
4º lugar nos 200m estilos. tiago 
Marques (Sénior) classif icou-se 
em 1º lugar nos 50m Bruços e em 
2º lugar nos 100m Bruços. rodri-
go rocha (Infantil a) f icou em 1º 
lugar nos 100m Bruços, 9º lugar 
nos 100m livres e 12º lugar nos 
100m Mariposa.  Mafalda Cardoso 
(Infantil B) f icou em 2º lugar nos 
100m Bruços, 6º lugar nos 100m 
Costas, 7º lugar nos 100m livres e 
8º lugar nos 100m Mariposa. Celso 
pinho (Infantil B) obteve o 3º lugar 

nos 100m Costas e 400m livres e 
o 4º lugar nos 200m livres e 200m 
estilos. Francisca Silva (Infantil a) 
ficou em 3º lugar nos 100m Mari-
posa, 4º lugar nos 100m livres e 
em 6º lugar nos 400m livres.

no final da competição foram 
batidos 55 novos recordes pesso-
ais (incluindo parciais), dos quais 
7 são recordes do clube: Francisco 
almeida – 50 e 100m Bruços (rC 
Juvenil B) e rodrigo rodrigues – 
50, 100 e 400m livres e 50 e 100m 
Costas (rC Infantil B). no decorrer 

desta prova, foram batidos 6 re-
cordes regionais e 17 recordes do 
torneio.

também estiveram presentes 
os nadadores do SCe de natação 
adaptada. Diogo Cruz (S14) com-
petiu nas provas de 50m Costas e 
50m livres. Jéssica Ferreira (S14) e 
luísa Félix (S21) participaram nos 
50m livres. João amaral (S14) par-
ticipou nas provas de 50m Costas 
e 50 e 100m Bruços. Vera Cardo-
so (S14) nadou as provas de 50 e 
100m Bruços. No

HóqueI eM patInS

aae termina em 6.º lugar

a associação académica de es-
pinho fechou a temporada 2018-
2019 com uma derrota. no último 
encontro da 2ª Divisão (Zona nor-
te), os mochos atuaram em casa 
frente ao HC Maia, equipa que já 
estava relegada para a terceira di-
visão.

o primeiro golo do encontro foi 
apontado por Carlos rodrigues 
sendo que Miguel Costa fez o 
2-0. a resposta maiata surgiu por 
pedro Ferreira e Álvaro pinto em-
patou o encontro ainda antes do 
primeiro tempo terminar.

na etapa complementar, tiago 
Ferraz deu nova vantagem aos 
academistas mas foi sol de pouca 
dura pois o empate pelo HC Maia 

seguiu-se pouco depois.
Já muito perto do último apito, 

Álvaro pinto fez o 3-4 e selou o 
encontro.

Com esta derrota, a aae caiu e 
terminou a temporada no sexto 
lugar.

a aD Sanjoanense terminou em 
primeiro lugar e além de se sagrar 
campeã garantiu o acesso direto à 
primeira Divisão nacional de Hó-
quei em patins.

o CH Carvalhos ficou em segun-
do lugar e está apurado para a li-
guilha de apuramento.

o HC Maia,  CrpF lavra e CD pó-
voa foram condenados à descida 
para o terceiro escalão nacional. 
No
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Badminton

aae com direito 
a pódios nas 
Caldas da rainha
realizou-se no passado fim de 

semana o Campeonato nacional 
de todos os escalões não Senio-
res, a qual teve lugar no Centro 
de alto rendimento das Caldas 
da rainha.

os grandes destaques vão 
para Inês pardilhó e Mariana ne-
ves, atletas da aae.

Inês pardilhó sagrou-se tripla 
Campeã nacional de sub 19, pois 
venceu em todas as variantes, ou 
seja, Singulares Senhoras, pares 

Senhoras e pares Mistos. trata-se 
de um feito a que se tem de atri-
buir grande realce, pois a atleta 
da académica de espinho não 
deixou nada por ganhar, depois 
de uma época em que acumulou 
vitórias atrás de vitórias.

Mariana neves renovou o títu-
lo de Campeã nacional de pares 
Mistos em sub 17 e ainda trouxe 
para espinho o título de vice-
campeã em pares Senhoras. Sa-
be-se que a atleta do ano 2018, 
desde o Campeonato nacional 
de Sub 21, em que alcançou um 
excelente 2º lugar na prova de 
Singulares Senhoras, tem tido 
problemas físicos que a impe-
dem de treinar com a intensida-
de desejada, f icando a certeza 
que em condições normais a 

atleta poderia ter também con-
quistado os títulos de pares Se-
nhoras e Singulares Senhoras.

realce também para a pri-
meira participação num cam-

peonato nacional da sub 17 ana 
Vitó, para quem tal participação 
constitui um prémio pela sua 
perseverança e determinação.  
No

voleibol - Formação sCe

invasão a Gondomar
o Minivoleibol do Sporting Clube de espinho invadiu Gondomar. os 

Minis a apresentaram-se no fim de semana passado com 9 equipas 
completas em Gondomar conseguindo os seguintes resultados:

nível avançado: SCe a - 4º lugar, SCe B - 3º lugar, SCe C - 5º lugar, 
SCe D - 7º lugar e SCe e - 9º lugar

nível intermédio: SCe G - 3º lugar e SCe H - 6º lugar
nível inicial: SCe I - 2º lugar e SCe J - 4º lugar
os Minis B femininos apuraram-se para a fase final do campeonato 

regional, a par dos minis B masculinos que já se encontravam apura-
dos, e disputam o título já no próximo fim de semana, dia 26 de maio.

nos escalões de 6 contra 6, as Infantis femininas continuam invictas. 
a equipa de Mafalda Silva venceu pela margem máxima o atlântico 
da Madalena (3-0). apesar de equilibrado, as tigres mostraram sem-
pre superioridade nas fases decisivas dos sets. a equipa B do escalão 
cedeu pelo mesmo resultado em casa do CnS lourdes. 

as Iniciadas de Filipa teixeira terminaram o Campeonato nacional 
em 3.º lugar do seu grupo mesmo depois de terem terminado a época 
a ceder três pontos ao Castêlo da Maia (1-3). a equipa B do escalão 
não conseguiu ultrapassar a formação do porto Volei e cedeu pela 
mesma margem fora de portas (1-3). 

as Cadetes B de lourenço afonso roubaram apenas um ponto à 
equipa de Santo tirso (2-3).

no masculino, os Infantis de Fabricio Barros também continuam 
invictos ao vencerem mais uma vez. Desta vez por 3-1 sobre o FaC 
naquele que foi o último jogo do campeonato. 

os Iniciados receberam o ala de Gondomar na arena tigre. Vitória 
pela margem máxima (3-0) por parte da equipa de Bruno Fonseca, 
fechando assim a fase de apuramento para a Final 8 em 1° lugar iso-
lado. Mv

Futsal Feminino

Novasemente não desiste
o Sl Benfica poderá ter dado um passo decisivo rumo à conquista 

do campeonato nacional de Futsal feminino ao vencer na receção ao 
nun´Álvares por 9-0. 

quando faltam três jornadas para o fim da competição, os encarna-
dos têm agora seis pontos de vantagem sobre o  novasemente que 
venceu, em casa, o Vermoim, por 3-1. 

noutro encontro da 11ª jornada, quinta dos lombos e Sporting Cp 
dividiram pontos, após uma igualdade a dois golos. 

Dia 25 de maio, às 18h00, as antenses medem forças com o Cr Gol-
pilheiras, atual sexto classificado. Mv
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Futebol

Filó ruma a paços de Ferreira
o espinhense Filipe rocha, ou melhor, Filó como é conhecido no 

mundo do futebol, vai ser o próximo treinador do paços de Ferreira 
na liga, sucedendo no cargo a Vítor oliveira.

Filó terminou esta temporada no Covilhã, retirando a equipa serrana 
dos lugares de despromoção e catapultando-a para um tranquilo 6.º 
posto da liga 2.

Filó assumirá pela primeira vez o comando de uma formação da 
liga, depois de passar por lousada, Fiães, paredes, aliados de lordelo, 

espinho, naval, Freamun-
de, união e aves (sub-23) 
- esteve, pois, na formação 
da equipa que venceu as 
primeiras edições da liga 
revelação e da taça reve-
lação. recorde-se que o 
técnico foi ainda jogador 
no paços de Ferreira entre 
2001 e 2004. No

Rodrigo Rodrigues ficou em 1º lugar nas provas 100 e 400m Livres, 100m 
Costas e 100m Mariposa.
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Passa-se salão de cabeleireiro. 

bem localizado...  esPinho.

até 22 de junho
5ª Bienal internacional de 
Arte de Espinho - FACE

24 de maio
20h30
Espetáculo Soy Tradición - 
Casino Espinho
20h30
Música ao vivo com “Trip” - 
Casino Espinho
21h30
Concerto de Alright Gandhi 
e Projecto Benjamim - 
Auditório de Espinho

25 de maio
9h20
Dia Radical - Parque João de 
Deus
11h00
Contos Bebés - Biblioteca 
Municipal
15h00
Apresentação do livro “Dever 
de Memória” - Biblioteca 
Municipal
17h00
Apresentação do livro “Os 

olhos dos gatos são cristais 
de quartzo” - Sede da 
Cooperativa Nascente
20h30
Espetáculo Soy Tradición - 
Casino Espinho
20h30
Música ao vivo com “Trip” - 
Casino Espinho
21h30
Concerto de Kassin - 
Auditório de Espinho

30 de maio
11h00
À Conversa com… José 
Milhazes - Auditório da Escola 
Secundária Dr. Manuel Gomes 
de Almeida

31 de maio
21h00
Acampar no Planetário - 
Centro Multimeios
21h30
Palestra “Viver (em família) 
e educar com Mindfulness” - 
Auditório Junta de Freguesia 
de Espinho

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

o professor e o louco 
Sessões: 24 (16h30, 21h30), 25 (16h30, 21h30), 
26 (16h30, 21h30), 28 (16h30), 29 (16h30) de maio 

o professor James Murray (Mel Gibson) aceita o desafio de criar o mais 
abrangente dicionário de sempre. 

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 22 de maio
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250 

Quinta-feira, 23 de maio
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320  

Sexta-feira, 24 de maio
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 

Sábado, 25 de maio
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482  

domingo, 26 de maio
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409        

Segunda-feira, 27 de maio
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388  

terça-feira, 28 de maio
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444    

Quarta-feira, 29 de maio
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352  

EDiTAL

ASSOCIAÇÃO LEÕES BAIRRISTAS F. C.
CONVOCATÓRIA

Isaura Cristina Ferreira Escadas, presidente da Assembleia Geral 
da Associação Leões Bairristas F. C. faz público, de acordo com os 
estatutos do regulamento geral interno, que no dia 28 de junho de 2019, 
sexta-feira, pelas 21h00, realiza-se no Salão Polivalente, uma Assembleia 
Geral Ordinária com a seguinte Ordem de Trabalhos:
1. Apreciação e votação do relatório e contas de 2017-2019.
2. Eleição dos órgãos sociais.
 
Atenção: A apresentação de listas para o biénio de 2019 a 2021 deve 
ocorrer nos períodos de 21 de maio a 18 de junho de 2019. A entrega 
das listas será aceite até às 22h00 do dia 18 de junho. Só se podem 
candidatar e votar associados que tenham as quotas em dia.

espinho, 20 de maio de 2019 
a Presidente da mesa da assembiea  
Isaura Cristina Ferreira Escada

ARTiGO DE OPiNiãO

FOTO-LEGENDA

Crowd bar

 Rua 2 Nº 631 Espinho 
Junto ao mar

PuB.

atletismo

Sempre a correr para o pódio
No último fim de semana decorreu na Pista de Vagos o “Olímpico Jovem 

Distrital” e o torneio Fernando Gouveia, com a participação de vários 
atletas da escola de Atletismo António Leitão.

O grande destaque da equipa de atletismo do S. C. Espinho foi a atleta 
do escalão de iniciados, Carolina Ferreira, que no salto em altura venceu 
o torneio com 1,55m e apurou-se para o Olímpico Jovem Nacional, que se 
realizará a 8 e 9 de junho no Algarve. No mesmo campeonato a equipa 
masculina alcançou o 13º lugar e a equipa feminina o 16º lugar.

No sábado a equipa de Trail venceu o Vi Trail Varzim Lazer, onde estive-
ram em destaque vários atletas ao conquistarem diversos pódios: Bruno 
Silva – 3º Geral/1º M40; André Silva – 1º Sénior; João Barbosa – 1º M45; 
Liliana Cardoso – 2ª Geral/2ª Sénior; Olga Gomes – 1ª F45; Margarida 
Machado – 2ª F50. MV

DEUS é no Dia

“Deus é no dia uma palavra 
calma

Um sopro de amplidão e de li-
sura”    

de Sophia de Mello Breyner 
andresen - Mar noVo 

Mas este é Maio
O Mês das flores e da Luz
O tempo mágico da serenidade
As tardes de ventos ousados
De noites de luar
Raramente chove
Perdura a leitura ao serão

Filomena Maia Gomes
Advogada

Mergulha-se no sono solto
Sonha-se alto
E dorme-se ainda que seja ao 

relento
Mas é frio
Acorda-se cedo
O Sol nasce lesto
E o Mar renasce
Com a maresia resurgimos
é próprio do mês de Maio
Também as flores surgem
Toda a natureza renova
Folhas, f lores e frutos
Os animais como borboletas e 

andorinhas

Até os pássaros e as cegonhas
Não sei se é a  Vida que é Nova
Sei que o Mar é Novo
Q homem começa a sentir-se 

mais Velho
Mas a  Natureza  reverdece.
Sei apenas que é o Espirito que 

nos dá o impulso Vital
 E nele ressuscitamos ainda em 

ViDA!! 

Filome na Maia G omes – 
2019.20 de Maio

demolido

o último adeus ao velhinho 
Comendador
Arrancaram as obras de demolição do antigo Estádio Comendador 

Manuel de Oliveira Violas e do que restava do (também) mítico Pavilhão 
Joaquim Moreira da Costa Júnior. 

As infraestruturas estavam já em fase avançada de degradação e 
durante a noite alguns sem-abrigo utilizavam o espaço para pernoitar.

é o fim há muito anunciado de uma casa que tantas alegrias deu aos 
espinhenses que vibraram com as conquistas da equipa vareira. no

no final da tarde de segunda-feira

Suspeita de fuga de gás no 
estacionamento subterrâneo
Na segunda-feira ao final da tarde, os Bombeiros Voluntários do 

Concelho de Espinho foram chamados para o que aparentava ser 
uma fuga de gás no parque de estacionamento subterrâneo do Ca-
sino Espinho mesmo ao lado do hotel Apartamento Solverde. Já na 
presença de técnicos da Lusitânia Gás e após procura do eventual 
problema, não foi detetada nenhuma fuga. A PSP de Espinho tam-
bém esteve pressente no local.  no
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Nova colecção Primavera/Verão à sua espera!

Facebook: Moda-4Seasons

Rua 62, nº46 Espinho
913 536 350

Novo Conceito 
florista - todo o tipo 
de ramos e arranjos 

de flores


